

ISSN 1994-9960 **Научный журнал** Основан в 2006 году Выходит 4 раза в год

Серия «Экономика» = Perm University Herald. ECONOMY 2016. Выпуск 3 (30)

Учредитель: Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования «Пермский государственный национальный исследовательский университет»

Включен в Перечень рецензируемых научных журналов и изданий, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени кандидата и доктора наук по отрасли науки 08.00.00 Экономические науки Номенклатуры научных специальностей

Научный журнал «Вестник Пермского университета. Серия «Экономика» = Perm University Herald. ЕСОЛОМУ» издается экономическим факультетом Пермского государственного национального исследовательского университета.

Тематика статей журнала отражает научные достижения российских и зарубежных ученых в области актуального экономического знания. В публикуемых материалах освещаются теоретические и практические проблемы методологии и методики в области экономики и управления народным хозяйством, математических и инструментальных методов экономики, бухгалтерского учета, аудита и экономического анализа.

Издание предназначено для научных работников, преподавателей, аспирантов, студентов, представителей общественности, бизнеса и государственных служащих всех уровней власти.

Издание включено в национальную информационно-аналитическую систему «Российский индекс научного цитирования» (РИНЦ), Электронно-библио- течную систему ЭБС IPRbooks, Научную электронную библиотеку «КиберЛенин-ка», Национальный цифровой ресурс Руконт, EBSCO Publishing, Базу данных Ulrich's Periodicals Directory.

Журнал зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор). Свид. о регистрации средства массовой информации ПИ №ФС77-66483 от 14 июля 2016 г.

Подписной индекс журнала «Вестник Пермского университета. Серия «Экономика» = Perm University Herald. ECONOMY» в каталогах «Пресса России» 41030

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР

Миролюбова Т.В., докт. экон. наук, проф. ФГБОУ ВО «Пермский государственный национальный исследовательский университет», Пермь, Россия

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

Базуева Е.В., докт. экон. наук, доц. ФГБОУ ВО «Пермский государственный национальный исследовательский университет», Пермь, Россия

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Домошницкий А.И., проф., Ариэльский Университет, Ариэль, Израиль

Мельник М.В., докт. экон. наук, проф. кафедры экономического анализа и аудита ФГОБУ ВПО «Финансовый университет при Правительстве РФ», Москва, Россия

Нижегородцев Р.М., докт. экон. наук, зав. лабораторией ФГБУН «Институт проблем управления Российской академии наук им. В.А. Трапезникова», Москва, Россия

Панкова С.В., докт. экон. наук, проф., декан финансово-экономического факультета ФГБОУ ВПО «Оренбургский государственный университет», Оренбург, Россия

Попов Е.В., докт. экон. наук, проф., чл.-корр. РАН, главный ученый секретарь Уральского отделения ФГБУН «Институт экономики Российской академии наук», Екатеринбург, Россия

Поспелов И.Г., докт. физ.-мат. наук, проф., чл.-корр. РАН, ведущий научный сотрудник Вычислительного центра им. А.А. Дородницына Российской академии наук, Москва, Россия

Сухарев О.С., докт. экон. наук, проф., зав. сектором ФГБУН «Институт экономики Российской академии наук», Москва, Россия

Тапаркин А.И., докт. экон. наук, проф., академик РАН, директор Уральского отделения ФГБУН «Институт экономики Российской академии наук», Екатеринбург, Россия

Шешукова Т.Г., докт. экон. наук, проф., проф. кафедры учета, аудита и экономического анализа ФГБОУ ВО «Пермский государственный национальный исследовательский университет», Пермь, Россия

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

Максимов В.П., докт. физ.-мат. наук, проф. ФГБОУ ВО «Пермский государственный национальный исследовательский университет», Пермь, Россия

Никулина О.В., докт. экон. наук, доц. ФГБОУ ВПО «Кубанский государственный университет», Краснодар, Россия

Орлова Е.Р., докт. экон. наук, проф. ФГБУН «Институт системного анализа Российской академии наук», Москва, Россия

Прудский В.Г., докт. экон. наук, проф. ФГБОУ ВО «Пермский государственный национальный исследовательский университет», Пермь, Россия

Пыткин А.Н., докт. экон. наук, проф., директор Пермского филиала Уральского отделения ФГБУН «Институт экономики Российской академии наук», Пермь, Россия

Третьякова Е.А., докт. экон. наук, проф. ФГБОУ ВО «Пермский государственный национальный исследовательский университет», Пермь, Россия

Трофимов О.В., докт. экон. наук, проф. ФГАОУ ВПО «Нижегородский государственный университет им Н.И. Лобачевского» Нижний Новгород. Россия

университет им. Н.И. Лобачевского», Нижний Новгород, Россия **Ковалева Т.Ю.**, канд. экон. наук, доц. ФГБОУ ВО «Пермский государственный национальный исследовательский университет», Пермь, Россия (ответственный редактор)

Адрес учредителя и издателя

614990, Пермский край, г. Пермь, ул. Букирева, д. 15

Адрес редакции

614990, Пермский край, г. Пермь, ул. Букирева, д. 15, ПГНИУ, Экономический факультет.

E-mail: vestnik.psu@yandex.ru и vestnik.psu.economy@gmail.com

Web-site: http://econom.psu.ru/science/journal/



ISSN 1994-9960 **Scientific journal** Founded in 2006 Published 4 times a year

ECONOMY 2016. Issue 3(30)

Founder: Perm State University

Included in the list of leading peer-reviewed scientific journals, in which main scientific results presented in doctoral and Ph.D. theses are to be published on the branch of science 08.00.00 Economics of nomenclature of scientific specialties

The scientific journal "Perm University Herald. ECONOMY" has been published by the Faculty of Economics of the Perm State University since 2006.

The subject area of articles published in the "Perm University Herald. ECONOMY" series demonstrates achievements of Russian and foreign scholars in the sphere of today's economic knowledge. Theoretical and practical issues of methodology and methods in economics and management of the national economy, mathematical and instrumental methods of economics, accounting, auditing and economic analysis are covered.

Publication is intended for researchers, teachers, graduate students, members of the public, business and government officials at all levels.

The periodical is included in the national information-analytic system "Russian Science Citation Index" (RSCI), Electronic library system IPRbooks, Scientific electronic library "CyberLeninka", National digital resource Rucont, University library online, EBSCO Publishing, database of Ulrich's Periodicals Directory.

The periodical was registered in the Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor). The mass media registration certificate PI № FS77-66483 dd. July 14, 2016.

Subscription code for the «Perm University Herald. «ECONOMY » in catalogues of <u>«The</u> Press of Russia» is 41030

© Perm State University, 2016

CHIEF EDITOR

Mirolyubova T.V., Doctor of Economic Sciences, Professor of Perm State University, Perm, Russian Federation

DEPUTY CHIEF EDITOR

Bazueva E.V., Doctor of Economic Sciences, Associate Professor of Perm State University, Perm, Russian Federation

EDITORIAL BOARD

Domoshnitsky A.I., Professor, Ariel University, Ariel, Israel

Mel'nik M.V., Doctor of Economic Sciences, Head of the Department of Economic Analysis and Auditing of Financial university under the Government of the Russian Federation, Moscow, Russian Federation

Nizhegorotsev R.M., Doctor of Economic Sciences, Professor, Head of the Laboratory of the Institute of Control Sciences V.A. Trapeznikov Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Pankova S.V., Doctor of Economic Sciences, Professor, Head of the Faculty of Finance and Economics of Orenburg State University, Orenburg, Russian Federation Popov E.V., Doctor of Economic Sciences, Professor, Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences, Chief Academic Secretary of the Ural division of the Russian Academy of Sciences, Ekaterinburg, Russian Federation Pospelov I.G., Doctor of Physical and Mathematical Sciences, Professor,

Pospelov I.G., Doctor of Physical and Mathematical Sciences, Professor, Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences, Leading Researcher of Doronitsyn Computing Centre of the Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Sukharev O.S., Doctor of Economic Sciences, Professor of Institute of Economics of the Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Tatarkin A.I. Doctor of Economic Sciences, Professor, Academician of the Russian Academy of Sciences, Head of the Institute of Economics of the Ural Division of the Russian Academy of Sciences, Ekaterinburg, Russian Federation

Sheshukova T.G., Doctor of Economic Sciences, Professor of Perm State University, Perm, Russian Federation

EDITORIAL STAFF

Maksimov V.P., Doctor of Physical and Mathematical Sciences, Professor of Perm State University, Perm, Russian Federation

Nikulina O.V., Doctor of Economic Sciences, Associate Professor of Kuban State University, Krasnodar, Russian Federation

Orlova E.R., Doctor of Economic Sciences, Professor of Institute for Systems Analysis of the Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Prudsky V.G., Doctor of Economic Sciences, Professor of Perm State University, Perm, Russian Federation

Pytkin A.N., Doctor of Economic Sciences, Professor, Director of Perm branch of the Institute of economics of the Ural division of the Russian Academy of Sciences, Perm. Russian Federation

Tretiakova E.A., Doctor of Economic Sciences, Professor of Perm State University, Perm, Russian Federation

Trofimov O.V., Doctor of Economic Sciences, Professor of Lobachevsky State University of Nizhni Novgorod, Nizhni Novgorod, Russian Federation

Kovaleva T.Y., Candidate of Economic Sciences, Associate Professor of Perm State University (Executive Secretary), Perm, Russian Federation

The founder, publisher address

15, Bukireva st., Perm, Perm region, 614990, Russian Federation.

Editorial board adress

15, Bukireva st., Perm, Perm region, 614990, Russian Federation,

Perm State University, Faculty of Economics.

 $E\text{-mail:}\ \underline{vestnik.psu@yandex.ru}\ and\ vestnik.psu.economy@gmail.com$

Web-site: http://econom.psu.ru/science/journal/

ВЕСТНИК ПЕРМСКОГО УНИВЕРСИТЕТА

Ä

2016 ЭКОНОМИКА Вып. 3(30)

СОДЕРЖАНИЕ

К 100-летию Пермского университета	
<i>Прудский В.Г., Ощепков А.М.</i> Организация управления инновационно-конкурентным развитием социально-экономических систем	7
Prudskiy V.G., Oshchepkov A.M. Management of innovative and competitive development in socio-economic systems	17
Раздел І. Экономическая теория	
<i>Сухарев О.С.</i> Стратегия развития и планирование в России: принципы и экономическая политика	25
Lepikhina T.L., Karpovich Y.V. Influence of formal and informal institutions on transformation of behavior competences in the field of health preservation	44
Раздел II. Экономико-математическое моделирование	
<i>Крючков М.В., Русаков С.В.</i> К вопросу о повышении качества валютных продаж банка России с использованием математического моделирования	53
$Xаритонов \ B.A., \ Дмитрюков \ M.C., \ Ларионова \ P.A.$ Алгоритмы интеллектуальной поддержки принятия согласованных инвестиционных решений в задачах управления объектами культурного наследия	61
Асадуллин М.Р. Методика технико-экономической оценки эффективности повышения надежности авиационных газотурбинных двигателей военного назначения при их послепродажном обслуживании по нормируемым показателям конечного результата	77
Asadullin M.R. Method for technical and economic evaluation of the effectiveness of reliability improvement of military aircraft gas-turbine engines in their aftersales support based on outcome performance measures	92
Раздел III. Региональная экономика	
<i>Буторина О.В.</i> Инновационное развитие экономики региона: методика анализа в рамках рекуррентного подхода	105
<i>Миролюбова Т.В.</i> Производительность труда в регионах России: пространственные аспекты и взаимосвязь с информационными ресурсами	120
Раздел IV. Экономика и управление промышленными предприятиями, организациями, отраслями, комплексами	

132

Мясникова Л.А., Тюрина К.А. Современные инструменты повышения

эффективности системы государственных закупок

ВЕСТНИК ПЕРМСКОГО УНИВЕРСИТЕТА

2016	ЭКОНОМИКА	Вып. 3(30)
Киселева О.Н. О некоторых осо управленческих инноваций в от	бенностях в теории организационно- ечественной науке	143
Динец Д.А., Джавршян А.Г. Реал и зависимыми обществами в сис	пизация функций управления дочерними теме менеджмента ОАО «РЖД»	153
Кокшаров В.А. Совершенствова энергоэффективности промышл	ние методического инструментария оценки енного предприятия	168
Раздел V. Актуальные вопроси экономического анализа	ы бухгалтерского учета, аудита	
Пащенко Т.В. Бухгалтерский уч	нет: трансформация назначения и содержания	я 182

. Ä

Perm University Herald

Ä

ECONOMY Issue 3(30)

CONTENTS

To the 100 th anniversary of the Perm State University	
Prudskiy V.G., Oshchepkov A.M. Management of innovative and competitive development of socio-economic systems	17
Section I. Economic theory	
Sukharev O.S. The development strategy and planning in Russia: principles and economic policy	25
Lepikhina T.L., Karpovich Y.V. Influence of formal and informal institutions on transformation of behavior competences in the field of health preservation	44
Section II. Economic-mathematical modelling	
Kryuchkov M.V., Rusakov S.V. On the question of improving the quality of currency interventions of the bank of Russia with the use of mathematical modeling	53
Kharitonov V.A., Dmitryukov M.S., Larionova R.A. Making concerted investment decisions in cultural heritage management: algorithms of intellectual support	61
Asadullin M.R. Method for technical and economic evaluation of the effectiveness of reliability improvement of military aircraft gas-turbine engines in their aftersales support based on outcome performance measures	92
Section III. Regional economy	
Butorina O.V. Innovative development of the region's economy: methods of analysis within the recurrent approach	105
Mirolyubova T.V. Labor productivity in Russian regions: spatial aspects and interrelation with information resources	120
Section IV. Economics and management of industrial enterprises, organizations, branches, complexes	
Myasnikova L.A., Tyurina K.A. Public procurement system: modern tools of increasing efficiency	132
Kiseleva O.N. On some features of management innovation theory in national science	143

153

168

Dinets D.A., Dzhavrshyan A.G. Implementation of control functions towards subsidiaries

Koksharov V.A. Improving the methodological toolkit for assessing energy efficiency

and affiliates in the management system of Russian railways

of an industrial enterprise

Ä

Perm University Herald 2016 ECONOMY

Section V. Current Issues of Accounting, Auditing and Economic Analysis

Pashchenko T.V. Accounting: transformation of the purpose and content

182

Issue 3(30)

Ä